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●地方贸促动态

上海市贸促会⇌
新西兰中国贸促会

近日，云南省贸促会副会长包
文滔率队赴昆明市贸促会、昆明市
博览局调研并赴云南省外事办进
行对接和协调工作。调研过程中，
云南省贸促会积极向企业宣传自
身职能，推介贸促资源，助推企业
走出去。

通过此次调研，调研组对昆明
市贸易投资促进体制机制改革、国
际商会改革、商事法律服务情况有
所掌握，指导相关机构贯彻落实国
务院办公厅印发的《中国贸促会深
化改革方案》以及展览业发展等。
调研组还与相关单位就中国（昆
明）生物产业与技术国际博览会事
宜与昆明市博览局进行协商，就

2018 年澜湄合作博览会筹办等工
作与云南省外事办进行了衔接。

调研中，包文滔对昆明市贸促
会推进贸促工作提出要求：一要克
服困难，提高认识，克服编制不足、
人员少、资金不足等困难，挖掘贸
促会拥有的工商资源，调动贸促
职能发挥，同时克服“等靠”思想，
积极向昆明市委、市政府汇报相
关情况，争取更多的工作支持；二
要加快推进贸促深化改革工作，
及时按照国务院，云南省委、省政
府深化改革要求，结合自身实际制
定改革方案，加快推进改革进程；
三要紧抓会展工作不放手，加大协
调力度，发挥贸促系统会展职能，

提升会展品牌效率，积极打造国际
性会展，以会展促进经济发展；四
要加大自身宣传，向企业积极宣传
自身职能、贸促资源等，发挥贸促
会促进招商引资和对外贸易投资
的职能；五要在商事法律服务方面
有所建树；六要积极参与省级贸促
工作，昆明市贸促会相比其他市级
贸促会拥有地域优势，要积极参与
到省级办展、办会、投资洽谈等活
动当中；七要在国际商会设立、区
县贸促机构建设方面取得实质性
突破。

调研中，包文滔针对高位推进
贸促工作提出以下要求：

一是要强化指导、搭建机制，

调动地方贸促会工作积极性。云
南省贸促会相关处室要针对负责
工作进行统筹研究，从省级层面出
台相关政策、建立工作机制，明确
工作思路，为全省贸促系统贸易服
务功能的发挥搭建平台。此外，云
南省贸促会还要定期深入地方贸
促会调研指导工作，调动基层贸促
会工作积极性，了解基层贸促会存
在的问题，积极协调解决并帮其拓
宽工作思路。

二是要压实责任，着力推进贸
促深化改革发展。云南省贸促会将
加大协调力度，尽快下发《中国贸促
会云南省分会深化改革实施方案》，
加强云南省贸促会对全省贸促改革

全局谋划，为全省贸促系统深化改
革提供指导，增强全省贸促系统改
革的系统性、整体性和协同性。

三是要加强衔接，强化沟通，提
高工作合力。云南省贸促会将进一
步加强与云南省外办、云南省博览
局等部门的沟通，及时掌握相关政
策，整合资源，推进贸促工作获得突
破性发展。云南省贸促会还将加大
协调力度，将基层贸促会资源整合
到全省贸促系统资源中，开创贸促
工作新局面。此外，云南省贸促会
还将加强与企业的联系，发挥贸促
会服务企业招商引资、对外项目投
资等优势。

（滇贸）

近日，浙江省贸促会召开新西
兰、澳大利亚出访总结交流会，浙江
省贸促会副会长张青山出席会议。
杭州民建集团、杭州钢铁集团、浙江
光大发展总公司、杭州东恒石油有
限公司、浙江华东长信资产管理有
限公司、嘉兴市南湖区保安服务有
限公司、衢州圣诺机械有限公司等
参团单位代表参加会议。

会上，代表们交流了参加 5 月
浙江省贸促会组织走进新西兰、澳
大利亚活动的成果与体会。浙江
光大发展总公司董事长李令军多
次参加浙江省贸促会组织的出访

团组，他表示，每次出访都给他留
下深刻的印象，出访新西兰、澳大
利亚经贸代表团组织严密、内容丰
富、效果良好。他建议浙江省贸促
会在组织活动时，按投资和贸易分
类与外方进行前期接洽，以便提高
现场对接效果。

杭钢集团对外经济贸易有限公
司董事长缪克能说，集团当前正在
按照“四轮驱动、创新高地”战略思
想进行转型升级，此次出访扩大了
视野、结交了朋友、达成了意向，为
集团创新发展开拓了思路，希望今
后再有机会继续参加类似活动。

衢州圣诺机械是一家从事机械
零部件外贸销售的公司，总经理钟
小峰是第一次参加浙江省贸促会组
织的经贸洽谈团组。钟小峰表示，
通过参加此次活动，发现浙江省贸
促会国际资源丰富，希望能够依托
浙江省贸促会对接更多的商会和企
业。南湖保安公司也多次派员参加
浙江省贸促会走出去活动，该公司
经理张金霞表示，通过参加活动开
拓了眼界，公司也因此取得海外安
保的资质，为企业后续开拓服务范
围打下基础。

张青山听取了企业代表的发

言后表示，浙江省贸促会认真贯彻
中央和浙江省委的指示要求，聚焦

“一带一路”建设，以“四个服务”为
导向，积极组织企业走出去开辟国
际市场，得到了省政府的肯定和企
业的认可。浙江省贸促会将认真
研究企业提出的意见和建议，不断
提高为企业服务的能力和水平。
浙江省贸促会联络部作为活动承
办部门，要加强与境外机构精准对
接，提升活动效果，并且要做深做
细相关服务保障工作，确保出访工
作圆满顺利。

（浙贸）

本报讯 近日，大连市贸促
会会长崔铁会见到访的日本岩手
县菊池技研株式会社社长菊池喜
清一行，双方就加强经贸合作进
行了交流。

菊池喜清就去年其公司在大
连日本商品展展出的牡蛎壳环保
涂料、去除农药残留的果蔬贝壳
粉等产品和项目与大连市贸促会
会员企业进行了探讨合作。他表
示，菊池技研株式会社将继续参
加大连市会贸促会举办的“2018
大连日本商品展览会”，并就参展
事宜与大连市贸促会进行交流。

崔铁表示，在今后投资合作
项目的推进、落实中，大连市贸促
会将给予菊池技研株式会社大力
协助，期待更优质的产品、先进的
技术亮相展会。（本报综合报道）

本报讯 近日，上海市贸促
会会长杨建荣会见到访的新西兰
中国国际贸易促进委员会会长和
志耕一行，双方就加强经贸合作
进行了交流。

杨建荣表示，近年来，上海在
对外贸易与投资领域取得了一定
成效。今年 4 月，上海市贸促会
成立了企业走出去服务中心，为
企业提供信息资讯、商事法律服
务、海外网络建设等各项服务工
作，支持企业提高跨境资源配置
能力。期待双方在经贸、文化等
领域有更多的合作。

据悉，新西兰中国国际贸易
促进委员会目前已与中国 26 个
副省级贸促会，3 个省级工商业
联合会签署了合作备忘录，为新
西兰与中国政府、企业的交流合
作搭建平台。

本报讯 近日，山东省贸促
会副会长刘晓江会见到访的美国
德克萨斯州州长办公室暨经济发
展署亚太事务主任陈中一行，双
方就加强经贸合作进行了交流。

陈中介绍了德克萨斯州的社
会经济发展情况、优势产业等，随
行访问的德克萨斯州奥斯汀分校
中国项目负责人、全球协作联合
会代表分别介绍了各自机构的主
要职能及重点项目。

刘晓江介绍了山东省在实施
新旧动能转换重大工程中重点培
育的十强产业，表示双方应结合
各自优势，加强在医养健康等领
域的合作。

本报讯 近日，广东省贸促会
副会长张华会见到访的哥伦比亚
驻广州领事馆总领事安伟德一行，
双方就加强经贸合作进行了交流。

张华介绍了广东省的经济情
况以及粤港澳大湾区的建设情
况。她表示，2017年，中哥双边贸
易增长势头喜人，广东作为中国
的进出口大省，与哥伦比亚的合
作仍有很大的提升空间。未来，
广东省贸促会将积极组织粤企参
与哥伦比亚投资推介会，与哥方
建立信息互通渠道、组织贸易联
盟等，多方面推动两地企业发展。

安伟德表示，哥伦比亚希望
能与广东省的咖啡、花卉等农产
品企业，以及可再生能源企业、高
科技企业等加强合作，促进双边
进出口贸易发展。

本报讯 近日，应青海省海南
藏族自治州、江苏援建海南州前
方指挥部邀请，江苏省贸促会副
会长王存、肖铁军率海企集团、苏
美达集团、连云港农发集团等会
员单位代表赴青海省海南州进行
经贸考察。

代表团参观了第十九届中国
—青海绿色发展投资贸易洽谈会
并参加海南州专场推介会。王存
表示，江苏省贸促会将与海南州
加强交流互动，积极组织两省企
业互访交流，帮助海南州特色产
业开拓江苏市场，同时倡议江苏
企业承担社会责任，投身海南州
的公益事业，为海南州脱贫攻坚
贡献江苏力量。

在青期间，代表团与海南州副
州长王显东、副州长王萍进行了交
流。王显东介绍了近期江苏省对
口援建海南州的情况。肖铁军表
示，江苏省贸促会作为对口援建海
南州的单位，将继续为苏青企业经
贸合作搭建平台，鼓励和支持更多
江苏企业赴海南州投资，为双方产
业合作作出贡献。

代表团实地考察了青海雪峰
牦牛乳业公司等5家当地企业，双
方就加强企业间对口合作、共同开
发江苏市场和海外市场、组织江苏
企业赴海南州投资合作等进行交
流。代表团会员单位还积极向海
南州捐款捐物，并参与了助医、助
学等扶贫公益活动。 （苏贸）

本报讯 近日，广西贸促会召
开中德（柳州）工业园工作座谈会，
就中德（柳州）工业园下一步招商
引资工作及合作事宜进行交流。
广西贸促会会长李常官、德国广西
总商会会长黄仁国等出席会议。

会上，柳州市柳东新区、北部
生态新区负责人分别介绍了中德
（柳州）工业园规划和建设情况、
重点推进项目、配套优惠政策情
况、可用标准厂房及下一步工作

考虑等。
李常官表示，启动中德（柳州）

工业园是 2018年中德智能工业发
展论坛的最大成果，下一步要把工
作重心转移到工业园招商引资工
作上来，对可行性项目进行论证并
设立小分队精准招商，做好宣传推
介、加强产业研究、做好项目服务，
大力进行招商引资，将中德（柳州）
工业园打造成中外工业高质量合
作示范性产业园区。 （桂贸）

本报讯 近日，为促进中韩经
济文化交流与发展，杭州市贸促会
联合韩国贸易投资振兴公社共同
组织韩国仁川创造经济革新中心
主任朱泳凡一行考察云栖小镇。

据悉，云栖小镇位于浙江杭州
西湖区转塘镇，四面环山，碧水中
流。该小镇正按照浙江省委、省政
府关于特色小镇要产业、文化、旅
游、社区功能四位一体，生产、生
活、生态融合发展的要求，着力建
设以云计算大数据、智能硬件产业
为核心。目前，小镇已引进阿里
云、富士康科技、Intel、中航工业、

数梦工场等众多生态圈大企业，产
业覆盖云计算、大数据、移动互联
网、智能硬件、创投基金等领域，初
步形成了较为完善的云计算产业
生态。

云栖小镇管委会介绍了该小
镇的总体概况、发展路径、产业特
色等，表示希望与韩方加强合作。
韩方代表表示，韩国仁川创造经济
革新中心致力于帮助韩企连接各
地区相关机构和项目，为创业企业
提供政策咨询、种子资金支持等服
务，希望与杭州企业加强合作、开
展业务。 （杭贸）

本报讯（特约记者 张胜男）近
日，记者从烟台市贸促会了解到，为
进一步促进烟台市对东盟的进出口
和经济合作，烟台市贸促会邀请中
国—东盟商务理事会执行理事长许
宁宁作“一带一路”建设中的烟台与
东盟经贸合作新发展报告会。来自
烟台市各县市区政府代表以及企业
代表180余人参加会议。

报告会上，许宁宁介绍了中国
与各东盟国家的政治经济关系，以
及东盟国家的市场前景和发展趋

势。许宁宁表示，烟台与东盟产业
经济互补性强，拥有区域合作优势，
在食品产业、机械加工业和建材产
业等领域拥有大量合作商机。

许宁宁还表示，很多东盟国家
处于加快基础设施建设的关键期，
对电力产品、建筑材料、建筑服务等
产品需求量大。他建议烟台借势取
利，出台系统性的研究报告，举办有
指导意义的小型研讨会，有针对性
地引导相关企业开发东盟市场，与
东盟企业实现双赢。也可以邀请东

盟国家有关行业商会赴烟台实地考
察，洽谈项目。

报告会结束后还举办了企业座
谈会，许宁宁与十几家企业进行进
一步交流。会后，许宁宁参观了奥
星电器、朗清光电、东方威思顿等企
业，为企业走进东盟发展提供了商
务信息和建议。

烟台市贸促会有关人员表示，
下一步，烟台市贸促会将继续加强
互联互通建设，增进产业合作，促进
与东盟国家经贸关系进一步发展。

云南省贸促会强化工作调研

聚拢资源 合力为企业服务

近年来，安徽江淮汽车集团股份有限公司国际业务紧紧围绕“做强做大商用车，做精做优乘用车”发展战略，系
统推进战略市场突破、重点市场巩固、新兴市场培育“三大工程”，其产品远销欧洲、亚洲、非洲等国家和地区，高端产
品在智利、秘鲁、厄瓜多尔等市场取得了一定份额。

图为安徽江淮汽车集团股份有限公司阜阳分公司总装车间生产线正在加紧组装生产中重型卡车。
中新社发 王彪 摄

本报讯 近日，记者从湖北省
贸促会了解到，为加强湖北省与迪
拜间的经贸交流与合作，进一步推
动鄂企走出去，该会与阿联酋迪拜
多 种 商 品 交 易 中 心（以 下 简 称
DMCC）在武汉共同举办了“为贸
易而生”国际路演活动，推介迪拜
的商业环境和优势。湖北省贸促
会副会长张爱明、DMCC执行主席
艾哈迈德出席活动并致辞。

艾哈迈德表示，DMCC是迪拜
专注于商品贸易和商业发展的政
府机构，目前已有 15000 余家企业
入驻。此次 DMCC 将湖北作为进

入中国路演的第一站，正是因为看
好湖北的经济区位优势，希望湖北
企业家利用迪拜与国际市场的连
通性，强大的基础设施及创新的商
业服务，以迪拜为“桥头堡”开拓中
东和非洲市场。

张爱明表示，迪拜是欧亚地区
重要的物流、商业和金融中心，地
理位置得天独厚，是湖北省企业开
拓中东和非洲等地市场的绝佳门
户。近些年来，湖北省贸促会积极
参与“一带一路”建设，连续举办了
三届“丝绸之路经贸行”活动，带领
湖北200多家企业与“丝绸之路”沿

线国家进行经贸对接。湖北与迪
拜产业互补性强，合作空间巨大。
湖北省贸促会将积极推动湖北企
业走向迪拜，通过迪拜迈向整个中
东和非洲地区。

会上，湖北省贸促会与DMCC
签署合作备忘录，并分别成立了阿
联酋湖北商会武汉办事处和中阿
商务促进中心武汉办事处。小组
讨论环节中，中阿双方代表分别介
绍了迪拜、湖北相关情况，与企业
开展互动问答，探讨交流企业走出
去投资迪拜等问题。

（胡中）

参加浙江省贸促会出访团组的企业表示：

依托贸促会对接更多商会和企业

山东省贸促会⇌
美国德克萨斯州政府

广东省贸促会⇌
哥伦比亚驻广州领事馆

江苏省贸促会组织企业赴青海省考察

广西贸促会重视中德工业园招商引资工作

杭州组织韩国仁川代表团考察云栖小镇

烟台举办东盟经贸合作新发展报告会

湖北举办迪拜商业环境路演推介活动

大连市贸促会⇌
日本菊池技研株式会社

本报讯 近日，四川省举办了
四川—弗里斯兰省产业合作座谈
会，四川省旅游发展委、四川省贸
促会等机构负责人，荷兰弗里斯兰
省经贸代表团以及四川省环保、乳
业、马铃薯等企业代表参会。

会上，弗里斯兰省副省长基尔
斯托介绍了该省省情，推介了该省
乳制品、畜牧业、旅游和水处理方
面的先进技术。基尔斯托表示，明
年1月将再次率团到访四川，希望
进一步加强与四川的合作。

四川省贸促会秘书长雷学杰
表示，四川省贸促会致力于服务四

川省外向型经贸企业，将充分利用
与境外商协会密切联系的优势，带
领企业走出国门。四川企业希望
与欧洲国家加强经贸合作，对荷兰
的经贸交往也日趋频繁。四川省
贸促会将一如既往地为企业服务，
带领更多川企赴弗里斯兰省开展
经贸活动。她还表示，将对明年 1
月到访四川的经贸代表团在川开
展经贸活动给予积极配合。

参会企业代表分别介绍了各
自经营情况，纷纷表示愿意与弗里
斯兰省加强在技术、贸易等领域的
合作。 （川贸）

本报讯（特约记者 李贞一）前
不久，泉州市贸促会组织泉州华阳
集团、泉州正丰科技有限公司、泉
州华宝科技有限公司等 3 家企业
随福建省贸促会经贸代表团赴德
国、捷克和波兰进行项目考察和经
贸交流活动，并会同正在德国参展
的 9 家泉州装备制造业协会会员
企业参加了汉诺威工业博览会期
间举办的 B2FAIR 对接会。访问
期间，泉州市代表团先后参加6场
对接会、2 场推介会、2 场洽谈会，
取得了预期成效。

据回访，泉州重工有限公司与

ALUCO系统公司、泉州正丰科技
有限公司与博世集团、泉州华阳集
团与卢森堡 IEE 公司等分别就采
购铝制品、设立精密设备配件研发
中心以及引进传感器等方面达成
了合作意向。泉州正丰科技有限
公司还与德国博世力士乐初步达
成合作意向，将共同开发CNC数
控控制系统及机器人控制系统、制
鞋自动化生产控制系统、碳纤维新
材料等重点产业。同时，该公司希
望在东欧国家设立一个高精密机械
零部件采购中心。目前，该公司已
列出10项总计3亿元的采购清单。

四川召开荷兰弗里斯兰省产业合作座谈会

泉州企业出访德国、捷克、波兰收获满满


